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باخت�صار

مخاطر وأضرار المبيدات على 
تشكل  والبيئة  الإنسان  صحة 
قلقا لكثير من الدول الموقعة 
على اتفاقية ) روتردام( المتعلقة 
بتنظيم تداول المبيدات وإجراء 
علم  وعن  المسبقة  الموافقة 
لاستيراد بعض المواد الكيميائية 
ومبيدات الآفات الخطرة المتداولة 

في التجارة الدولية.
واذا اعتبرنا الاتفاقية هي خط 
الدفاع الأول لمواجهة المبيدات 
تدخل  وال��ت��ي  المرغوبة  غير 
المعرفة  ودون  مهربة  البلدان 
بمخاطرها وأضرارها ، فانه يجب 
تكاتف جهود الجهات ذات العلاقة 
الوطنية  العمل  خطة  لتفعيل 
المكرسة لتنفيذ بنود الاتفاقية 
الدولية بما يؤمن استيراد مبيدات 
زراعية آمنة ، وتنظيم تداولها 
وتوعية المزارعين والمتعاملين 
مع المبيدات بطرق استخدامها 
مبيدات  أي  وض��ب��ط   ، الآم���ن 
شرعية  غير  بصورة  متداولة 
باعتبار ذلك مسألة وطنية تمس 

مباشرة حياة وغذاء المواطن.

❊ تعليق وت�صوير/ علي الدرب:
هذه اللقطة من سوق مدينة الشيخ عثمان القديم ، وفيها تظهر سقوف السوق وقد تحولت الى غرف للسكن والنوم ومخازن لحفظ 

البضائع ، ما ينذر بمخاطر ينبغي تداركها قبل وقوع الكارثة. 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 

14october@14october.com :البريد الاليكتروني

ت�صدر عن موؤ�ص�صة )14اأكتوبر(

لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

المعلا - عدن

الجمهورية  اليمنية

مدير التحرير

نجيب  مقبل

      نائبا  مدير التحرير

محمود ثابت �صالح

اإقبال علي عبدالله Nagibmoqbil@hotmail.com

�صكرتير  التحرير

محمود غلام ح�صن

مدير التجهيزات الفنية

من�صور عبدالخالق عبدالرب

نائب مدير التجهيزات الفنية

اأحمـد محمـد ثابـت

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297
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                                                 adv@14October.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني
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❊  �صيئون  / �صباأ :
 بحث وكيل محافظة حضرموت المساعد لشؤون الوادي 
والصحراء فهد صلاح الأعجم خلال لقائه اليوم بسيئون 
الفريق الفني للهيئة العامة للموارد المائية برئاسة المهندس 
عبد الله الذاري وكيل الهيئة العامة للموارد المائية خطة إدارة 

الموارد المائية في حوض وادي حضرموت .
وناقش الجانبان آليات تنفيذ الاتجاهات العملية للتقليل من 
استنزاف المخزون المائي حتى طريق إشراك المجتمع بمختلف 

مكوناته في الإدارة المباشرة للموارد المائية في الحوض .
وأكد وكيل المحافظة المساعد ضرورة نشر مفاهيم الإدارة 
المتكاملة للموارد المائية وتعزيز تطبيقاتها في المجتمع 
بما يساعد على ديمومة الموارد المائية والحفاظ عليها من 
الاستنزاف والتلوث مؤكدا استعداد السلطة المحلية تبني تلك 
كافة الأنشطة الهادفة إلى، تحقيق أهداف خطة إدارة الموارد 

المائية .

❊ عدن / �صباأ:  
أجرى الفريق الطبي الكندي المتخصص بأمراض السرطان خلال اليومين 
العام بعدن ثماني عمليات جراحية  التعليمي  الوحدة  الماضيين بمستشفى 

لإستئصال أورام سرطانية من مرضى يمنيين.
    وذكر مدير عام المستشف

ى الدكتور محمد سالم باعزب لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن خمس من هذه 
العمليات كانت عمليات جراحية كبرى تمثلت باستئصال سرطانات لنساء ناشئة 
من الجهاز التناسلي الأنثوي ومنتشرة بشكل كبير إلى معظم الأعضاء داخل 
الحوض.. مضيفا أن الفريق أجرى كذلك ثلاث عمليات جراحية أخرى لاستئصال 

سرطانات في الثدي.
  وأشار باعزب إلى أن الفريق الطبي الكندي يقوم منذ أمس الأول بالمعاينة 
بالمجان في العيادات الخارجية بواقع ثلاثين حالة يومياً ما بين فحص ومعاينة 
واستشارات طبية.. منوهاً بالجهود التي يبذلها الفريق الطبي الكندي والأطباء 
اليمنيين الاختصاصين العاملين بالمستشفى في المعاينة والعمليات للمرضى.

   يشار إلى أن عمل الفريق الطبي الكندي الزائر سيستمر حتى الـ 14 من شهر 

❊ الحديدة /�صباأ:  
وصلت إلى ميناء الصليف السفينة /فان ميزي 
الروسي  القمح  ألــف طن من    47 بـ  / محملة 
المستورد من قبل المؤسسة الاقتصادية اليمنية 
لكسر الاحكتار الحاصل في السوق المحلية في 

مادة القمح .
وقال مدير عام فرع المؤسسة بمحافظة الحديدة 
عبد الحميد الصوفي  لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( 
إن المؤسسة بادرت إلى استيراد القمح باعتباره 
من أهم المواد الأساسية سعيا إلى توفيرها في 

جميع الأسواق لكسر الاحتكار الحاصل حاليا .
وأشــار إلى أن كمية أخرى من القمح السوري 
تقدر بـ 50 الف طن ستصل نهاية الشهر الجاري 
لتوزيعها على عموم الأسواق المحلية بسعرها 

الرسمي .

❊ �صنعاء / �صباأ:
اقر رؤساء الجمعيات الكشفية لدول مجلس التعاون لدول 
الخليج العربي في اجتماعهم الذي عقد مؤخراً بالعاصمة 
السعودية الرياض اقتراح ضم كشافة اليمن ضمن منظومة 

أنشطة مجلس التعاون الخليجي.
وأوضح السكرتير العام لجمعية الكشافة والمرشدات محمد 
يحيي البدوي أن المجتمعين أقروا رفع المقترح الذي تقدم 
به رئيس وفد جمعية كشافة الإمارات الدكتور احمد ثاني 

الدورسي، إلى المجلس الوزاري لدول المجلس.
وأشار البدوي إلى أن  جمعية الكشافة والمرشدات اليمنية 
تلقت رسالة بهذا الشأن من جمعية الكشافة الإماراتية 
اليمنية  الكشافة  انضمام  إلى  أعربت عن تطلعها  التي 
ضمن منظومة أنشطة مجلس التعاون الخليجي الأمر الذي 
سيسهم في دمج أنشطة الكشافة اليمنية ضمن مختلف  

الأنشطة الكشفية الخليجية.

❊ عدن / �صباأ:
بعث الأخ عبدربه منصور هادي 
تهنئة  الجمهورية  رئيس  نائب 
إلى برويز داوودي نائب رئيس 

الإيرانية  الإسلامية  الجمهورية 
التاسعة  الـــذكـــرى  بمناسبة 
والــعــشــريــن لانــتــصــار الــثــورة 

الإيرانية .

❊ �صنعاء/ �صباأ: 
التقى نائب رئيس الــوزراء للشؤون الاقتصادية وزير التخطيط 
والتعاون الدولي عبد الكريم اسماعيل الأرحبي أمس السفير الياباني 

بصنعاء ماسا كازو توشيكا جي. 
جرى خلال اللقاء استعراض أوجه التعاون القائمة بين اليمن واليابان 
وخاصة في المجالين الفني والمالي وسبل تعزيزها وتطويرها وبما 

يتوائم والتطلعات المشتركة للبلدين الصديقين. 
وبحث اللقاء الترتيبات الخاصة بزيارة نائب رئيس الوزراء للشؤون 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون الدولي إلى طوكيو المقررة في 
شهر أبريل القادم إلى جانب مناقشة التفاصيل المتعلقة بمبادرة 
الحكومة اليابانية الخاصة بالتغييرات المناخية المعلنة خلال مؤتمر 
دافوس الأخير التي تحمل اسم » شراكة الأرض الباردة » وتتضمن 
إنشاء آلية مالية بغرض التعاون مع الدول النامية لمواجهة التأثيرات 
البيئية الناجمة عن التغيرات المناخية والتقليل من انبعاث الغازات 

المسببة لهذه التغييرات الخطيرة .
دعم  في  اليابانية  الحكومة  تطلع  عن  الياباني  السفير  وأعــرب 
آليات  نظرا لأهميتها في خلق  المبادرة  لهذه  اليمنية  الجمهورية 
تعاون دولية فاعلة لمواجهة المخاطر الناجمة عن ظاهرة الانبعاث 

الحراري. 
من جانبها أوضح نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية ان طبيعة 
المخاطر الناجمة عن التأثيرات المناخية التي تسببها التغييرات المناخية 
باتت تشكل هما دوليا مشتركا، مؤكدا حرص الحكومة اليمنية دعم 
ومساندة أي مبادرات ايجابية تستهدف إيجاد آليات فاعلة ومؤثرة من 

شانها مساعدة الدول النامية على مواجهة هذه المخاطر . 
الى ذلك بحث نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية- وزير التخطيط 
والتعاون الدولي مع السفير الهولندي بصنعاء بوكيما اتجاهات التعاون 
القائمة والمستقبلية بين اليمن ومملكة هولندا وبخاصة ما يتعلق 

بمساهمة هولندا في دعم قطاعات التعليم والصحة والمياه . 
كما تطرق اللقاء إلى بحث جملة من القضايا المتعلقة بسبل تعزيز 
التعاون الثنائي بين البلدين الصديقين وبخاصة ما يتعلق بتشجيع 

المنظمات الهولندية الغير حكومية للعمل في اليمن. 
وفي هذا الصدد أكد نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية أن 
الحكومة اليمنية ستقدم كافة التسهيلات اللازمة لعمل المنظمات 
الغير حكومية الهولندية وبما يعزز من علاقات التعاون القائمة بين 

اليمن وهولندا. 
حضر اللقاء مدير عام التعاون الدولي رئيس وحدة تنسيق المساعدات 

الخارجية بوزارة التخطيط والتعاون نبيل علي شيبان. 

❊ �صنعاء / �صباأ:
 بعث فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ببرقية عزاء ومواساة 
للأخ صالح سلام علي ثابت وإخوانه وكافة أفراد أسرته في وفاة والدهم 
رجل الأعمال/ سلام علي ثابت جاء فيها:   بحزن بالغ وأسى عميق تلقيت 
نبأ وفاة المغفور له بإذن الله والدكم رجل الأعمال/ سلام علي ثابت، والذي 
انتقل إلى جوار ربه بعد حياة حافلة بالعطاء والنجاح.. حيث كان رحمه الله 
واحداً من ذلك الرعيل الأول من رجال الأعمال والمستثمرين الوطنيين الذين 

أسهموا في مسيرة التنمية وحركة السياحة والاستثمار فيه .
 وكان رحمه الله ممن امتلكوا رؤية وطنية واعية للدور الذي يمكن للرأسمال 

الوطني أن يسهم به في مسيرة بناء الوطن ونهضته .
 إننا إذ نشاطركم أحزانكم في هذا المصاب نسأل الله العلي القدير أن 
يتغمد الفقيد الراحل بواسع رحمته ويسكنه فسيح جناته ويلهمكم جميعا 

أهله وذويه الصبر والسلوان “إنا لله وإنا إليه راجعون » .

نائب رئيس الجمهورية يهنئ نظيره 
الإيراني بذكرى انتصار الثورة الإيرانية

الأرحبي يبحث مع سفيري اليابان وهولندا 
أوجه التعاون القائمة مع بلديهما 

الفقيد من الرعيل الأول لرجال الأعمال الذين 
امتلكوا الرؤية الوطنية الواعية للرأسمال الوطني

انتخاب الراعي..
رئاسة  هيئة  وأعضاء  لرئيس   

مجلس النواب وعاونه 
أحمد صوفان  عبدالله  الأخــوان 
واحمد  النواب  مجلس  عــام  أمين 
محمد الخاوي  الأمين العام المساعد 
الإعــداد.  لجنة  - رئيس  للمجلس 
وعلى اثر ذلك قدم رئيس الجلسة 
خاصة  لجنة  بتشكيل  مقترحاً 

لتنظيم عملية 
الاقتراع تكونت من الأخوة اعضاء 

المجلس التالية أسماؤهم:-
1 - باسر أحمد سالم العواضي  

رئيس اللجنة
2 - أحمد سعيد الصويل   عضواً
3 - د. نجيب سعيد غانم عضواً 

4 - ناصر عبده عرمان عضواً
القباطي  صــالــح  محمد  د.   -  5

عضواً
ــق المجلس على هذا   وقــد واف

المقترح.
 ثم أعلن الأخ رئيس الجلسة فتح 
باب الترشيح للتنافس على مقعد 
واحد  لمنصب رئيس المجلس، وبناء 
لخوض  للترشيح  تقدم  على هذا 
عملية التنافس  على هذا المنصب 
الأخوان يحيى علي الراعي، وعلي 

حسين عشال عضوا المجلس.
 هذا وقد بدأت إجراءات التصويت 
حيث  المجلس،  رئيس  لانتخاب 
المرشحين  أحــد  من  ينسحب  لم 
لمنصب رئاسة المجلس، وقد اقر 
المجلس تشكيل لجنة لجمع وفرز  
الأصوات من بين اعضاء المجلس 
وفقا لمقترح قدم من رئاسة الجلسة 

تكونت من  الأخوة: 
1 - أحمد محمد الزهيري  رئيس 

اللجنة 
2 - عبدالرزاق الهاجري عضواً

. عــيــدروس ناصر ناصر  3 - د 
النقيب  عضواً

المقطري  محمد  عــبــدالله   -  4
عضواً

5 - صغير حمود عزيز عضواً
 وقد سمى الأخ يحيى علي الراعي 
الأخ عزام عبد الله صلاح مندوباً له 
في  لجنة الفرز ، فيما سمى الأخ 
علي حسين عشال الأخ صخر أحمد 

الوجيه  مندوباً له في هذه اللجنة.
 هذا وقد جرت عملية الاقتراع وفرز 
الاصوات وفقا للأسس الديمقراطية  
المنصوص  اللائحية  والأجـــراءات 
عليها في اللائحة الداخلية المنظمة 

لأعمال  المجلس .
نتائج  الفرز  لجنة  أعلنت  حيث   
اعمالها مبينة أنه تم التأكد من أن 

صندوق 
ـــراع مــغــلــق وجــــرى فتح  ـــت الاق
 ، الإقتراع  بطائق  وعد  الصندوق 
وفرز وتفريغ  الأصوت التي حصل 
عليها كل مرشح على حده وذلك 

وفق النموذج المعد لذلك.
ــد حصل كــل مــرشــح على    وق

الاصوات التالي : ـ 
  اسم المرشح                           عدد 

الاصوات      الترتيب 
1 - حمير عــبــدالله بــن حسين 

الاحمر          220  الاول 
عطية                       ـــدالله  ـــب ع اكـــــرم   -  2

185  الثاني
ـــشـــدادي                      ــي ال ــل 3 - مــحــمــد ع

175    الثالث 
4 - زيد علي الشامي 86  الرابع 

المرشحين  ــاز  ف فقد  وبــذلــك    
المجلس  رئيس  ــواب  ن بعضوية 

الاخوة : ـ
   اسم المرشح    عدد الاصوات       

الترتيب
1 - حمير عــبــدالله بــن حسين 

الاحمر       220   الاول 
عطية                     ـــدالله  ـــب ع اكـــــرم   -  2

185   الثاني 
ـــشـــدادي                    ــي ال ــل 3 - مــحــمــد ع

175    الثالث 
  هــذا وقــد القى رئيس مجلس 
كلمة  الراعي  علي  يحيى  النواب 
تقدم من خلالها  المناسبة   بهذه 
باسمه وباسم زملائه اعضاء هيئة 
الرئاسة بخالص الشكر  والتقدير 
النواب على هذه  لاعضاء مجلس 

الثقة الغالية التي اسندت اليهم 
ــي قــيــادة  ــارهــم لــهــم ف ــي واخــت

المجلس. 
  وقال » انها ثقة عظيمة ومسؤولية 
وطنية هامة وامانة نعتز بها ونسأل  
الله سبحانة وتعالى ان يوفقنا الى 
تحقيقها انطلاقا من ارادة شعبنا  
وقيادتنا السياسية الحكيمة بزعامة 
فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله 

صالح  رئيس الجمهورية .
  واضاف رئيس مجلس النواب » 
لقد حققنا هذا أمس عمل ومنجز 
وطني  وديمقراطي ينسجم تماما 
الديمقراطية  والمبادئ  القيم  مع 
والنهج السياسي  الوطني لبلادنا.. 
مشيرا الى ان الفترة القادمة تتطلب 

تكاتف وتعاون 
ولجانه  المجلس  اعضاء  كافة 
الدائمة وامانته العامة لمتابعة تنفيذ  
امام  المطروحة  والمهام  الاعمال 
المجلس في المجالين التشريعي 

والرقابي.
  وقدم رئيس مجلس النواب يحيى 
علي الراعي الشكر للاخوين علي 
حسين عشال  وزيد علي الشامي 
للمشاركة الفعالة في هذه العملية 
الديمقراطية  التنافسية لانتخابات 
رئــيــس واعــضــاء هيئة رئــاســة 

المجلس .
للقاضي  بالشكر  تقدم  كما    
الوزير  احمد  عبدالملك  العلامة 
وعبدالله احمد  صوفان امين عام 
الجلسة  ادارة هذه  على  المجلس 
المكرسة لانتخاب رئيس  واعضاء 

هيئة رئاسة مجلس النواب .
 وعبر عن شكره وتقديره للجنة 
الاعداد والترتيب برئاسة الاخ  احمد 
محمد الخاوي الامين العام المساعد 
على الجهود التي بذلت في  الاعداد 
المكرسة  الجلسة  لهذه  والترتيب 
لانــتــخــاب رئــيــس واعــضــاء هيئة 

رئاسة 

مجلس النواب. 
 وبذلك اختتم المجلس جلسته 
هذه على ان يواصل اعماله صباح 
ــد  الــثــلاثــاء بمشيئة الله  ــوم غ ي

تعالى. 

انتقادات لرفض ..
 حجة الإســلام حسن الخميني 
ــس الــجــمــهــوريــة  ــؤس حــفــيــد م
الإسلامية الإيرانية آية الله روح 
رفض  الجمعة  الخميني  الله 
جديد  بموقف  أدلى  الترشيحات، 
تدخل  ــمــرة  ال هــذه  فيه  انتقد 

العسكريين في السياسة.
وذكر حسن الخميني في مقابلة 
الأسبوعية  معه  أجرتها  طويلة 
آيــة الله  بــأن  المعتدلة شهروند 
الخميني »حذر« في سنوات الثورة 
الأولــى من »دخــول العسكريين 
السياسة« معتبرا أن هذه المسألة 

هي »مصدر قلق كبير«.
ــد أهــم المعايير  ــال إن »أح وق
لمعرفة ما إذا كنا نتبع الخط الذي 
رسمه الإمام هو وجود عسكريين 
الذين  على  لا،  أم  السياسة  في 
يبدوا  أن  للإمام  الــوفــاء  يدعون 
تجاوبا كبيرا مع هذا الأمر الصادر 
عنه مباشرة«.، وأضاف أنه إذا أراد 
عسكري ما دخول السياسة، عليه 
أن ينسى كل ما هو عسكري لأن 
وجود البندقية في السياسة يعني 

نهاية أي حوار«.
بعد  الخميني  حسن  ويعتبر 
وفــاة ابني الإمــام الخميني أبرز 
الجمهورية  أفراد عائلة مؤسس 
باحترام  يحظى  وهو  الإسلامية 
كــبــيــر مـــن مــجــمــل الــتــيــارات 

السياسية.
وكــان يلزم حتى الآن التحفظ 
الــتــدخــل مــبــاشــرة في  ويتجنب 
الجدل السياسي.، غير أنه أدلى 
بموقفه بعدما قدم قائد الحرس 
الثوري الجنرال محمد علي جعفري 
دعما سياسيا مباشرا للمحافظين 
قبل خمسة أسابيع من الانتخابات 
 14 فــي  الــمــقــررة  التشريعية 

مارس.
وقال »من أجل الاستمرار في 
طريق الثورة الإسلامية، فإن دعم 
تيار المدافعين عن المبادئ )تعبير 
ضرورة  يعد  المحافظين(  يعني 
جميع  على  دينيا  وواجبا  حتمية 

المجموعات الثورية«.
ويعتبر قادة الجمهورية الإسلامية 
العسكريين عدم  أن على  عــادة 
الــتــدخــل مــبــاشــرة فــي الــشــؤون 

السياسية.
المتزايدة،  الانتقادات  وحيال 
يحاول القائمون على الانتخابات 
تهدئة الأجواء فيعدون بإعادة قبول 

عدد من المرشحين المرفوضين.
وقال محمد حسين موسى بور 
إن »بعض  الداخلية  وزيــر  نائب 
في  ونقصا  الملتبسة  النقاط 
الوثائق أديــا إلــى رفــض العديد 

من المرشحين« غير أن مراجعة 
عدد  بزيادة  »ستسمح  الملفات 
بالتالي  وستتيح  الترشيحات 
مشاركة جميع التيارات السياسية 

بحماسة«.
ــر الأكيد أن عدد  ــاف »الأم وأض
المرشحين الذين تمت المصادقة 

على ترشيحاتهم سيزداد«.
ويصدر مجلس صيانة الدستور 
في مطلع مارس لائحة المرشحين 
النهائية بعد النظر في الشكاوى 

المرفوعة إليه.
على صعيد أخــر قــال الرئيس 
الإيراني محمود أحمدي نجاد أمس 
الاثنين إن إيران تتوقع إطلاق أول 
قمر صناعي للأبحاث محلي الصنع 
إلى الفضاء خلال فصل الصيف 

المقبل. 
وجاء ذلك بعد أسبوع من إطلاق 
إيــران صاروخا في تجربة أثارت 

قلقا دوليا. 
وقــال أحمدي نجاد في اجتماع 
حاشد نظم في العاصمة طهران 
التاسعة  الذكرى  إحياء  بمناسبة 
والعشرين للثورة الإسلامية »إن 
ــلال فصل  ــاء الله سيطلق خ ش
الصيف المقبل أول قمر صناعي 
في  مئة  بنسبة  الصنع  إيــرانــي 

المائة إلى المدار.« 
وأشار أحمدي نجاد إلى ان إيران 
صاروخيتين  تجربتين  ستجري 
جــديــدتــيــن قــبــل إطـــلاق القمر 
ــاعــي.، وقـــال »سيطلق  ــصــن ال
مستكشفان آخــران حتى يصبح 
القمر الصناعي مستعدا للانطلاق« 
مشيرا إلى صاروخ أطلق في الرابع 
من فبراير في تجربة صاروخية 
صناعي  قمر  أول  حمل  بــهــدف 

إيراني محلي الصنع. 
وأعربت كل من الولايات المتحدة 
وروسيا عن قلقهما من التجربة 
الصاروخية الإيرانية التي أجريت 

الأسبوع الماضي. 
ــه »شــيء  وقــالــت واشــنــطــن ان
مؤسف« وسيزيد من عزلة طهران 
عن المجتمع الدولي بينما شككت 
روسيا في طبيعة البرنامج الذري 

لطهران. 
تكنولوجيا  لنفس  ويــمــكــن 
ــخ الــمــســتــخــدمــة في  ــواري ــص ال
إطلاق قمر صناعي إلى الفضاء 
أسلحة  إطــلاق  في  ان تستخدم 
اختلفوا  المحللين  لكن  نــوويــة 
حول أهمية التجربة الصاروخية 
الأخيرة لإيران.، ويخشى الغرب من 
سعي إيران لامتلاك أسلحة نووية 
الإسلامية  الجمهورية  وتــقــول 
النووية  التكنولوجيا  تريد  أنها 
لتغطية احتياجاتها المتزايدة من 

الكهرباء. 

افتتاح ووضع حجر..
 زيارته للمحافظة ومعه محافظ 
المحافظة وعدد من المسؤولين 
حيث تم تدشين العمل في مصنع 

المرحلة  الأحمر  للطوب  ــان  ردف
الأولى والذي يعتبر من المشاريع 
ـــع حــجــر الأســـاس  الــهــامــة ووض
الكابلات  إنتاج  مصنع  لمشاريع 

والمحولات للكهربائية.
وأضاف ان هذه الإنجازات تأتي 
في إطار اهتمام الدولة بتشجيع 
ــمــارات وتــوفــيــر البيئة  ــث الاســت
المناسبة لها وفقاً لما يوفره قانون 
الاستثمار في اليمن من مزايا عامة 
ومحافظة لحج بصفة خاصة كونها 
تتمتع بموقع استراتيجي لموقعها 
بين عدد من محافظات الجمهورية 

وقربها من ميناء عدن.
وأعــــرب مــديــر الاســتــثــمــارات 
للدور  تقديره  عن  بالمحافظة 
في  المحلية  للسلطة  الإيجابي 
للمستثمرين  الصعوبات  تذليل 
وتوفير  التسهيلات  وتــقــديــم 

الأراضي اللازمة لهذه المشاريع.

بحث تنفيذ..
ناقش خلال لقائه بعتق أعضاء 
والمكتب  ال��م��ح��ل��ي  ال��م��ج��ل��س 
من  جملة  بالمحافظة،  التنفيذي 
بأوضاع قطاع  المتعلقة  القضايا 
الأشغال العامة والطرق بالمحافظة 
وسبل تنسيق الأدوار بين الجهات 
المختلفة لتجاوز الصعوبات التي 
تسببت في تعثر بعض مشاريع 

الطرقات في المحافظة.

المشاركون بندوة..
 رئـــيـــس مــجــلــس الـــشـــورى 
رئيس  الغني  عبد  العزيز  عبد 
مجلس الشورى استعراض عدد 
»المخطط  أهمها  المحاور  من 
العسكري للقوى المعادية للنظام 
الــجــمــهــوري..ورســوخ الأنــصــار..
وصنعاء تحت الحصار..والخلفية 
الإجتماعية  والأبــعــاد  السياسية 
ذكريات  السبعين..من  لحصار 
حصار السبعين..وملحمة السبعين 
يـــوم)ديـــســـمـــبـــر1967 وحــتــى 
8فبراير1968( والوضع الاقتصادي 

والمالي للدولة أثناء الحصار«..
عبد  الــشــورى  مجلس  رئيس 
العزيز عبد الغني خلال مشاركته 
في الجلسة الأولى قدم ورقة عن 
والاقتصادية  السياسية  الخلفية 
والأبـــعـــاد الاجــتــمــاعــيــة لحصار 
صنعاء أكد فيها الأهمية الكبيرة 
اليمنية  الــثــورة  تــاريــخ  لتوثيق 
من  المستمدة  لواحديتها  تأكيدا 
اليمني  لشعبنا  الأبدية  الوحدة 
وبحيث تكون مرجعا تاريخيا مهما 
والمهتمين  والباحثين  للأجيال 

بتاريخ الثورة. 
الانتصار  الغني«إن  وقــال عبد 
كان  يوما  السبعين  ملحمة  في 
بحاجة إلى معجزة, وكان الشعب 
حقيقية  معجزة  العظيم  اليمني 
قيادة  بفضل  الانتصار  وتحقق 

وشجاعة الوطني الكبير القاضي 
رئيس  ــي  ــان الاري الرحمن  عبد 
الــذي ضم  الجمهوري،  المجلس 

خيرة مناضلي اليمن«. 
وأضــاف«إن ذلك الانتصار مثل 
حاسمة  لحظة  في  تحول  نقطة 
ــخ اليمني  ــاري ــت ــن لــحــظــات ال م
الحديث، حيث كانت معركة الدفاع 
عن الثورة اليمنية في أوجها, ولم 
تهدأ جبهاتها منذ انطلاقة الثورة 

اليمنية«. 
الشورى  وأثنى رئيس مجلس 
بالدور التاريخي للقوات المسلحة 
العسكرية  وقــيــادتــهــا  والأمــــن 
العام  بالقائد  ممثلة  الشجاعة 
الفريق حسن العمري رحمه الله 
المدافعين  معنويات  رفــع  الــذي 
عن صنعاء بتحركاته الميدانية، 
وبقيادة النقيب عبد الرقيب عبد 
ــوهــاب رئــيــس هيئة الأركـــان  ال
العامة آنذاك، وكذا بفضل الجهود 
المخلصة للجنود والصف والضباط 
وأبــرزهــم علي عبد الله صالح، 
اللواء  بقيادة  الشعبي  والإسناد 

عبد اللطيف ضيف الله. 
التنويري  ــدور  ــال ب أشـــاد  كما 
لدائرة  والتوثيقي  والــتــوعــوي 
التوجيه المعنوي للقوات المسلحة 
في تدوين وتوثيق تاريخ الثورة 
اليمنية من خلال تبنيها وإدارتها 
بموضوعية لسلسلة من الندوات 
المترابطة عن تاريخ الثورة اليمنية 

26 سبتمبر و14 أكتوبر.
وتطرق عبد العزيز عبد الغني 
في ورقة عمله إلى الوضع الصحي 
خلال الحصار وكذا الصعوبات التي 
رافقت الخدمات الصحية المتمثلة 
ــادر الطبي  ــك بــالافــتــقــار إلــى ال
إذ  المساعدة  الطبية  والخدمات 
لم يكن عدد الكادر الطبي يزيد 
عن 14 طبيا من الكوادر اليمنية 
بصنعاء وأوضــح في سياق ذلك 
من  الــوضــع  ذاك  زاد  قائلا«لقد 
حدة الأمر انسحاب الكوادر الطبية 
والمجرية  والروسية  المصرية 
العظام  مجال  في  المتخصصة 

والعمليات المرتبطة بها«.

اليمن يقترح..
 القنوات الفضائية. 

المشروع  على  الاتفاق  وأعتبر 
القانوني الخاص بالبث الفضائي 
الــعــربــي انـــجـــازا عــمــلاقــا بكل 

المقاييس . 
وأشار اللوزي في ختام تصريحه 
المسؤولين  سيلتقي  ــه  ان ــى  ال
ــي مــديــنــة الإنــتــاج الإعــلامــي  ف
العربية  مصر  جمهورية  فــي 
لبحث تعزيز التعاون القائم بين 
المؤسسة العامة اليمنية للإذاعة 
النايل  ومؤسسات  والتلفزيون 
سات فيما يتعلق باحتضان وبث 
الصناعي  القمر  اليمن عبر  قناة 
نايل سات ليغطي المساحات التي 
يصل إليها بث القمر في الوطن 

العربي والقارة الأفريقية. 

�سليمان حن�ش

رئيس الجمهورية يعزي أسرة رجل الأعمال سلام علي ثابت 

هذا أصيب بمرض الأدوية الكيماوية القاتلة..


